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In diesem Beitrag werden Medienphänomene rund um den Kosovo-Konflikt und das NATO-Bombardement 1999 zusammengefasst. Oft als erster Internetkrieg bezeichnet, war dieser Konflikt der erste, in dem - zumindest theoretisch - das Internet allgemein zugänglich war. In diesem komplexen Krieg, der von einem hohen Ausmaß an internationaler Auf-

merksamkeit gekennzeichnet war, waren die Medien nicht nur Informationsquelle, sondern auch ein Player, der die öffentliche Meinung anfänglich stark dominierte. Von einem hohen Maß an Propaganda infiltriert, erlitten traditionelle Medien in der Folge einen signifikanten Glaubwürdigkeitsverlust; hier stellt sich die Frage, ob im Internet erhältliche Nachrichten und Informationen gleichermaßen dubios und einseitig waren oder eine Ergänzung der bis dahin verwendeten Medienkanäle darstellten, die neue Einsichten und Zugänge bot. Auf der anderen Seite wurde das Internet in diesem asymmetrischen Krieg auch als aktives Werkzeug verwendet - viel mehr von serbischer und albanischer Seite als von NATO und US. Inwieweit dies mit dem oftmals zitierten Konzept des "Information Warfare" korrespondiert, ist ein weiterer Schwerpunkt dieses Beitrags.








This paper traces and summarizes media phenomena of the Kosovo Conflict and the NATO bombings in 1999. Often referred to as the first internet war, this conflict was the first in which access to the internet was - at least in theory - possible for everybody. In this complex war that received a lot of international attention the media was not only a source of information but also a player who initially dominated public opinion to a large extent. Infiltrated by a high amount of propaganda, traditional media consequently suffered a significant loss of credibility; the question arises whether news and information available on the internet were equally dubious and biased or in some way managed to supplement the hitherto employed media channels with new insights and approaches. On the other hand, the internet was also used as an active tool in this asymmetric war - much more so by the Serbian and Albanian side than by the NATO and US forces. This paper also discusses how far this corresponds with the oft-mentioned concept of Information Warfare.
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